



Fitch prevé un año de fuertes desafíos para las empresas colombianas

La calificadora señala que el panorama político también afectará directamente la solvencia de las empresas, principalmente debido a la incertidumbre de la política energética.

Por:

Lupe Mouthón @lupemouthon



Las empresas en Colombia enfrentan desafíos significativos en 2023 debido a condiciones macroeconómicas más débiles, inestabilidad política y vencimientos considerables de deuda a corto plazo, según Fitch Ratings.

→ Intervenir comisiones socava la confianza inversionista, advierte Fitch

“El panorama político también afectará directamente la solvencia de las empresas en Colombia, principalmente debido a la incertidumbre de la política energética, ya que el gobierno ha tomado medidas recientemente para consolidar su influencia en el sector. Los mensajes del Gobierno, particularmente en el sector energético, también han debilitado la confianza de los inversionistas”, advierte la calificadora.

Destaca que la cartera de empresas calificadas de Colombia comenzó el año con una liquidez saludable, y muchas de ellas retrasaron los planes de gasto para preservar la liquidez y reducir la dependencia del acceso a financiamiento en 2023.

“La mayoría (aproximadamente el 95 %) de nuestras empresas calificadas de Colombia tienen perspectivas de calificación estables, y el resto tiene Perspectivas de Calificación Negativas”, indica la calificadora.

→ Matías Fernández anuncia su retiro del fútbol

Cerca del 50 % de los emisores calificados por Fitch operan en sectores regulados (principalmente servicios públicos) con flujos de efectivo estables y predecibles que respaldan los perfiles de liquidez.

La calificadora pronostica que las condiciones macroeconómicas en Colombia se deteriorarán este año, impulsadas por un menor consumo.

Además, las tasas de interés nominales altas y aún en aumento (actualmente 12,75%) erosionarán el poder adquisitivo, a esto se suma la depreciación del peso colombiano frente al dólar que en 2022 fue de 21,0%, mientras que la inflación fue de 13,2 %, por encima del promedio regional.

El informe semana que las empresas colombianas calificadas por Fitch enfrentan vencimientos significativos en 2023–2024, que llegan a los USD11.700 millones. De estos, USD7.900 millones corresponden a deuda bancaria, USD 1.500 millones a bonos locales y USD2.300 millones a bonos internacionales.

Los emisores con los mayores saldos en circulación son **Ecopetrol** S.A. con más de USD4 mil millones, Grupo Energía Bogotá S.A. E.S.P y Empresas Públicas de Medellín E.S.P. con más de USD1.000 millones cada una, y Enel Colombia S.A.E.S.P. y Cementos Argos S.A. con cerca de USD500 millones cada una.

El sector de materiales de construcción y la construcción aporta el 52 % de los vencimientos totales en 2023–2024, sin incluir energía ni **servicios públicos**.

El aumento de los precios de las materias primas, los costos de **energía** y los cargos de flete, junto con la incapacidad de traspasar los aumentos de costos a los clientes, afectará la generación de FFO y aumentará el riesgo de refinanciamiento para los emisores.

→ Liga brasileña aprueba la pérdida de puntos en casos de racismo en el fútbol

Los constructores de viviendas mantienen estructuras de capital con **importantes vencimientos** a corto plazo de cerca del 70 % de la deuda total, lo que limita la flexibilidad en condiciones de estrés.

El sector de las telecomunicaciones representa el 16 % de los vencimientos en 2023–2024 y enfrenta la presión de una mayor **competencia** y tendencias negativas.

Afirma que los índices de liquidez para los sectores de la construcción y las telecomunicaciones serán los más débiles y que la energía y los servicios públicos tendrán los índices más fuertes.

Como aspecto positivo destaca que la mayoría de los bancos colombianos tienen suficiente liquidez para respaldar el crecimiento de los préstamos corporativos. Proyectamos que el crecimiento de los préstamos se modere a 8%, en promedio, en 2023, impulsado por factores macroeconómicos como un crecimiento más lento del PIB, tasas de interés más altas, inflación y volatilidad del mercado.

“Esperamos que los préstamos comerciales y **corporativos** se mantengan estables. El mercado de capitales colombiano está abierto a emisiones en las categorías de calificación alta, dada la baja actividad en 2021-2022, pero es probable que las empresas favorezcan los préstamos bancarios como una opción menos costosa”, establece el informe.

→ LaLiga denuncia los insultos racistas a Vinicius en Palma

Compartir:    

Te puede interesar:



“MI tío era albañil, iba para su trabajo”: familiar de muerto en Las Malvinas



Oposición se concentra en la Plaza de la Paz contra las reformas de Petro



Caso Lillena Segovile: condenan a 18 años de cárcel a Jairo Medina Vega



Capturan a dos hombres con 12 kilogramos de cocaína en la Zona Bananera



Así es la celda de John Poulos, presunto asesino de Valentina Trespalcios



Pareja de esposos se enfrentó a cuchillo; ambos murieron



Graban a pareja teniendo relaciones sexuales en el Paseo Bolívar



Abogado de Valentina Trespalcios enfureció por burles de comediantes al caso

LAS MÁS LEÍDAS



viaje

La Embajada de Estados Unidos tendrá una nueva medida para la visa de turista



accidente

Camioneta se volcó en el norte de Barranquilla dejando tres lesionados



Camilo Pardo

Abogado de Valentina Trespacios enfureció por burlas de comediantes al caso



plaza de la paz

Barranquilla: con pancartas protestaron contra las reformas del Gobierno



marchas

Así avanzan las marchas de la oposición a nivel nacional este miércoles



Barrio El Silencio

Tres sujetos abordaron a una mujer para robarla en el barrio El Silencio



4

Fuerte temblor de 5,2 grados de magnitud sacudió Los Santos, Santander



vías de Valledupar

Dejan a disposición del ICBF a menores que atravesaban vías en Valledupar



Valledupar

Falleció Jhon Flórez Jiménez, precandidato a la Gobernación del Cesar



Shakira y Karol G

Karol G confirma colaboración con Shakira en su canción 'TQG'



Panamá

Asciende a 39 la cifra de muertos en accidente de bus con migrantes en Panamá



Colombia

Efraín Cepeda, elegido como nuevo presidente del Partido Conservador

SUSCRÍBETE AL BOLETÍN DIARIO DE NOTICIAS

EL HERALDO

EL HERALDO S.A. Prohibida la reproducción y utilización, total o parcial, de los contenidos en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo su mera reproducción y/o puesta a disposición con fines comerciales, directos o indirectamente lucrativos. 2000 - 2023 ©

Síguenos en redes:

